

みんなの要求みんなで実現！ 広げよう共同の輪！

大阪春闘共同ニュース

No. 1 2

0 9 年 2 月 1 6 日

〒530-0034 大阪市北区錦町2-2

国労会館1F 大阪労連気付

TEL 06(6353)6421 FAX (6353)6420

大企業107社に再度アンケート要請

連日、大企業による人員削減の報道がマスコミで行われています。厚生労働省の調査によると、12万5000人の非正規労働者が三月末までに失職させられようとしています。派遣・請負の業界団体の調査では、三月末までに失職させられる派遣・請負労働者は40万人に達する見込みです。こうした中、大阪に本社を持つパナソニックが1.5万人削減、シャープが1500人削減など非正規労働者だけでなく正規労働者も削減することが発表されています。

こうした中、大阪労連では昨年の年末に引き続き、大阪に本社を持つ資本金100億円以上の大企業127社の内「雇用調整に関する緊急アンケート」が戻ってきていない107社に対して2月9日に再度「派遣労働者など労働者の雇用を守る要請書」を「雇用調整に関する緊急アンケート」とともに郵送しました。要請書では、「派遣労働者など非正規労働者をはじめ労働者の雇用を守り、企業の社会的責任を果たされ、経済再生に寄与されることを再度強く要請するものです」と働きかけています。

府労委で勝利命令！協和メンテナンス労組争議

2月13日、大阪地方労働委員会は、岸和田市貝塚市清掃施設組合に対し、協和メンテナンス労組との団体交渉に応じよ、という組合側勝利命令を出しました。

命令は、40年にわたる労働条件や職務内容などからみて、施設組合が（株）協和メンテナンス労働者の「労組法上の使用者にあたる」として、協メン労組が申し入れた団体交渉に応じなければならないとしています。

大阪地下鉄清掃労働者の場合と同様、「入札で負けければ仕事がなくなるから、そこで働く労働者は解雇。」という理屈は通らず、労働者の雇用を守るべきことを、この命令は示しています。



2・13中央行動 舞台で訴えました！

解雇撤回を求める「東大阪働く仲間の会」南幸子さん
当日の発言を紹介します。

私は、東大阪市にあるケーブル工業㈱という会社で、フルタイム、期間の定めのないパート労働者として、5年8ヶ月勤務していました。ケーブル工業㈱はデンソーの下請けで、自動車関連の部品を作っている会社です。

昨年の12月2日、突然、会社の会議室に呼び出され、注文が大幅に減ったので、12月26日

付で解雇しますと通告されました。

解雇通告された瞬間、頭の中が真っ白になりました。

私は、57才です。会社も創業57年です。会社は私の生まれた年の創業です。私はそんな会社に愛着を感じていました。

仕事の方も、会社で一人だけ細かいハンダ付けを任せられていました。私が作った部品がトヨタ車の2万個ある中の一つであることをトヨタ車を見るたびに誇りに思っていました。

壁に向かってもくもくと働いてきたことを「コミュニケーション不足」と言われ、深く傷つきました。私は一人暮らしです。相談相手もなく解雇されたのは自分に悪いところがあったのではと自分を責め、涙が止まりませんでした。

そんな時、解雇された仲間から、労働組合のことを聞き、労働相談に行き、労働組合の方から「南さんが悪いのではない、会社に問題がある」と言われ、整理解雇のことを初めて知りました。

5人の仲間と東大阪地域労組「働く仲間の会」に加入し、3回の団体交渉をしました。

でも、会社は私たちの要求である、解雇撤回と職場復帰は頑なに拒否しました。

正社員と同じ仕事をし、残業があれば残業もし、会社に協力してきましたが、5年間年収は190万円を超えることはありませんでした。

私たちは労働組合の方々に、『生活と権利を守るのは闘って勝ち取ること』を教えていただきました。

私たち5名は闘います。皆さんのご支援をよろしくお願いします。

本日はどうもありがとうございました。

池田派遣村・駅前で炊き出しあり

2月13日、池田駅前公園での「労働・生活なんでも相談会」が開かれました。豊能地区協が中心に取り組んでいます。

対応したのは、弁護士6名、労働組合多数、生健会3名、市会議員4名、民商、医療生協、その他、合計約30名でした。テレビ局2社、新聞社多数、マスコミだけで15名は来ていたようです。

相談は、全部で6件、11名でした。うち5件が労働相談でした。会社の倒産により30名全員が解雇された事案や、経営不振を口実に8名が一斉に解雇された事案などがありました。派遣労働者の相談（解雇）も1件ありました。

ダイハツ関係の相談はありませんでしたが、14日は、ダイハツの労働者が相談にくる予定になっています（予約済み）。失業中の方の生活相談（税金や国保減免など）もありましたが、生活保護申請につなげる相談はありませんでした。

14日の毎日新聞にも写真入りで報道されています。

途中から雨が降って大変でした。14日も午前10時から午後7時まで相談会をします。